



Les femmes dans le secteur de l'insertion par l'activité économique



La loi de juillet 2014 pour l'égalité réelle entre les hommes et les femmes vient asseoir l'égalité professionnelle. C'est un enjeu sociétal qui vise l'égalité d'accès au travail, une rémunération égale, et la prise en compte de l'articulation entre la vie professionnelle et la vie privée.

Les femmes sont surreprésentées dans certains secteurs d'activité (comme dans le service à la personne, la vente, le nettoyage, ...) et dans d'autres, elles sont sous-représentées (comme dans le secteur du bâtiment, l'agriculture, les espaces verts, ...).

« 66 % des personnes salariées de l'économie sociale et solidaire sont des femmes, alors que ces dernières ne représentent que 40 % dans le secteur privé classique » source Avise.

Les structures de l'insertion par l'activité économique sont dans une logique de favoriser la mixité professionnelle. Certaines ont pour objectif d'améliorer la place des femmes dans le marché du travail, et de maintenir l'égalité des chances entre les femmes et les hommes.

Aller au-delà des rôles préétablis des rôles réservés aux femmes et aux hommes.

Pour promouvoir l'égalité professionnelle, les acteurs de l'insertion par l'activité économique œuvrent à casser les stéréotypes sur le travail et les femmes.

Des ateliers sont mis en place pour les femmes dans le but de réappropriation de leur image, de prise de confiance en soi et de dynamisation de leur recherche d'emploi.

« Il faut casser les stéréotypes, les femmes aussi peuvent utiliser une débroussailleuse ! Nous respectons le principe de parité pour la composition de notre équipe. Nous adaptons le poste de travail en fonction des différences individuelles et non pas en fonction de leur sexe. Nous faisons tout pour que tous les salariés utilisent les mêmes machines, et effectuent le même travail. On observe aujourd'hui que les femmes de notre équipe s'investissent pleinement dans le travail de maraichage et sont un réel vecteur de motivation pour l'équipe. » Jardin des Restaurants du Cœur des Landes, Atelier et Chantier d'Insertion, Landes.

« Cet atelier bien-être pour les femmes a été mis en place depuis 2009, suite à un constat des besoins des salariés en insertion. Une fois par mois, un groupe d'environ 5 femmes se réunit avec des permanents de la structure et des professionnels extérieurs afin de travailler sur l'image de soi, les codes vestimentaires pour des entretiens et favoriser l'échange entre le collectif. Les effets sont positifs, ces femmes s'approprient pleinement cette journée, qui contribue à la valorisation d'elles mêmes et développe leur motivation pour rechercher un emploi. » Lien Intérim Insertion, Entreprise de Travail Temporaire d'Insertion, Gironde.



Photos : Pierre Planchenault